

Ermua impulsa su primera Comunidad Energética local

La recién constituida EkiElkar se encuentra en el barrio de Santa Ana, e incluye viviendas, comercios y el centro educativo Eskolabarri

AINHOA LASUEN

ERMUA. El barrio de Santa Ana ha sido testigo de un avance significativo hacia la sostenibilidad con la constitución de EkiElkar, la primera Comunidad Energética Local (CEL) de Ermua. Esta iniciativa se enmarca en el proyecto europeo drOp, cuyo objetivo es transformar zonas a través de ejes estratégicos como la mejora del espacio público, el desarrollo económico local, la innovación social, la digitalización y la eficiencia energética.

La creación de EkiElkar representa un nuevo paso firme hacia

la sostenibilidad y la innovación social. En Santa Ana, se han venido desarrollando múltiples acciones preparatorias, desde formación profesional en técnicas de construcción con criterios de eficiencia energética y asesoramiento personalizado sobre facturas energéticas en la Oficina de Barrio, hasta píldoras formativas y talleres informativos y participativos que han acompañado a sus habitantes en cada paso del proceso de constitución de la comunidad energética.

El proceso ha culminado con la creación de EkiElkar, una comunidad energética que agrupa a 45 viviendas, comercios locales y el colegio Eskolabarri. Precisamente, en este centro se ha instalado una planta fotovoltaica de 40 kWh, financiada por el proyecto drOp, que permitirá a los miembros de la comunidad consumir energía renovable, re-

duciendo sus costes energéticos y contribuyendo activamente a la descarbonización y a la resiliencia energética local.

El nombre EkiElkar combina los términos Eki -sol- y Elkar -juntos-, reflejando el espíritu colaborativo de la iniciativa.

Referente y barrio piloto

Además de los beneficios medioambientales y económicos, EkiElkar refuerza el sentido de comunidad y la participación vecinal, alineándose con el objetivo de convertir Santa Ana en un barrio piloto y referente de innovación urbana a nivel europeo.

El Ayuntamiento de Ermua ha promovido y liderado este proceso, ofreciendo un servicio de asesoría jurídica para la constitución de la asociación, y ha contado con el apoyo técnico de los socios del proyecto drOp -Tecnalia y la Universidad de Mondragón-.

La iniciativa también está desarrollando un servicio de análisis de datos sobre el consumo energético, que permitirá a la comunidad monitorizar su consumo y ahorrar energético mediante informes personalizados periódicos, posibilitando una gestión más consciente y eficiente de la energía.

El Ayuntamiento de Ermua quiere avanzar hacia un modelo urbano más sostenible, energéticamente eficiente y basado en la participación activa de la ciudadanía. Por ello, explorará la posibilidad en el futuro de ampliar la comunidad energética y replicar el modelo en otros barrios, consolidando a Santa Ana como un laboratorio urbano de referencia a nivel europeo.



La Comisión de Fiestas y la alcaldesa con Margarita y su familia. E. C.

Gran ambiente y un homenaje centenario en las pasadas fiestas de San Lorenzo

A. L. Las fiestas de San Lorenzo disfrutaron de un ambiente inmejorable el pasado fin de semana, gracias a su tradicional feria medieval, la música y las diversas actividades organiza-

das por la Comisión de Fiestas del barrio, que llenaron de vida cada rincón.

El momento más emotivo fue el homenaje a Margarita Camazano Martín, vecina de 101 años, quien recibió un obsequio de la alcaldesa de Ermua y del grupo de la Comisión de Fiestas, en un acto entrañable celebrado en la residencia Abeletxe junto a su familia.



El ambiente de camaradería habitual reinó en esta salida anual. E. T. E

Éxito en la salida anual de los cicloturistas del club ciclista Ermuko Txirrindulari Elkarte

A. L. O. El pasado sábado, el club ciclista Ermuko Txirrindulari Elkarte celebró su tradicional salida anual, conocida como 'La Larga'. Este evento congrega a los cicloturistas en una jornada de compañerismo y ciclismo.

Alrededor de 40 deportistas participaron en esta edición -Ermua-Ogarrio-, que ofreció una ruta de 125 km. y otra de 170.

La organización incluyó un avituallamiento a mitad de camino y en la meta una comida.

El evento contó con el apoyo logístico de una furgoneta de soporte y un autobús para el regreso. La jornada transcurrió en un ambiente de disfrute y camaradería.



La Oficina de Barrio reúne los proyectos que se han implementado. A. L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkué-Azkué (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).